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Pacote de reformas inclui 
a extinção de municípios

Proposta do governo federal prevê unificação de limites mínimos de gastos com Saúde e Educação 
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Lucas Benevides

Fogo destrói 
sete lojas
em Niterói
Um incêndio, na madrugada de 
ontem, atingiu sete lojas na Rua 
Visconde de Uruguai, no Centro 
de Niterói. Os bombeiros só 
conseguiram debelar as chamas 
no início da manhã, pouco antes 
da abertura do comércio. Não 
houve feridos e os lojistas ainda 
calculam os prejuízos. 
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O trabalho do Corpo de Bombeiros, que começou durante a madrugada de ontem, só terminou durante a manhã. Algumas ruas do Centro de Niterói precisaram ser interditadas

Lucas Benevides

A Estrada do Arrastão receberá cinco quilômetros de tubulações da rede de água

Cedae expande 
rede de água em 

São Gonçalo
Três mil moradores do Rio do 
Ouro, em São Gonçalo, serão 
beneficiados pelas obras de 
ampliação da rede de água, 

iniciadas ontem. O assessor 
de Projetos da Cedae, Dejorge 
Patrício, informou que serão 
investidos R$ 1 milhão. 

CIDADES\Pág. 3

ESPORTES

Libertadores: final será em Lima
Pág. 10

Divulgação

Estádio Monumental, no Peru, foi escolhido para substituir o Estádio Nacional, no Chile

RioSolidario 
inicia campanha 
para o Natal

CIDADES\Pág. 4

Itaboraí: obras 
do IFF serão 
retomadas

CIDADES\Pág. 4

Crivella sanciona 
encampação da 
Linha Amarela

CIDADES\Pág. 3

Transferência de R$ 500 bi 
a Estados e municípios

PEC prevê gatilhos para 
conter gastos públicos

Benefícios fiscais serão 
revistos a cada quatro anos

O governo federal e a Prefeitura 
de Itaboraí irão retomar as obras 
do Instituto Federal Fluminense 
(IFF) no município. Autoridades 
vistoriaram o local para analisar 
custos e novos prazos. 
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FILIADO A

Carta do leitor

Melhores oportunidades na saúde
Podiam aproveitar o projeto de orientação para doação 
de bebês e tornar a laqueadura acessível a todas pelo SUS, 
sem a necessidade dos pré-requisitos que são pedidos. Tem 
gente que não tem filhos e não tem vontade de ter. Até nisso 
o homem possui vantagens, caso não consiga a vasectomia 
pelo SUS, pode fazer em clínicas particulares a preço bem 
acessível. Já a mulher se depara com preços caríssimos, 
que tornam o procedimento inacessível às pobres.
Camila Silveira

Mais trânsito
Sem um rodízio de carros em Niterói, não tem obra de 
alargamento na Zona Norte/Centro que dê jeito! Moro 
no Barreto e a quantidade de carros que vêm de São 
Gonçalo é impressionante! 
Fernando Ramires

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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A Cedae apresentou, na 
terça-feira (5), em audiên-
cia pública realizada pela 
Comissão de Saneamento 
Ambiental da Alerj, sua nova 
proposta de modelagem ta-
rifária. Apresentada por José 
Bandeira de Mello Jr., diretor 
financeiro ca companhia, o 
novo modelo poderá reduzir 
os valores das contas de água 
em aproximadamente 52% 
das residências do estado.

Bandeira afirmou que 
caso o novo redesenho ta-
rifário seja aprovado pelo 
Conselho Diretor (Codir) 
da Agenersa, os setores co-
mercial e residencial terão 
uma expressiva redução nas 
contas e a inadimplência 
também cairá. 

“Hoje temos um índice 
alto de inadimplência, mas Lindbergh é 

condenado

A pista de atletismo do Es-
tádio Célio de Barros, no 
Complexo do Maracanã, 
poderá ser reconstruída no 
próximo ano. No entanto, a 
iniciativa da Secretaria de 
Esporte, Lazer e Juventude 
do Estado do Rio (Seelje) 
precisa da Alerj para ser 
executada. Segundo o sub-
secretário de Planejamen-
to e Gestão da Secretaria, 
Francisco Bandeira, a pasta 
depende de emendas para 
complementar o orçamen-
to previsto pela Lei Orça-
mentária Anual (LOA) de 
2020, estimado em R$ 28 
milhões. A informação foi 
divulgada durante audiên-
cia pública da Comissão de 
Orçamento da Alerj, nesta 
terça (5). “A ideia é fazer 
a pista atendendo aos pa-
drões internacionais e, por 
isso, contamos com a ajuda 
da Alerj para conseguir o va-
lor necessário para a obra”, 
justificou Bandeira.

Conta de água pode ficar mais barata no Rio

Em sessão solene na Câmara Municipal 
de Niterói, na segunda-feira, o secretá-
rio de Estado de Esporte, Lazer e Juven-
tude, Felipe Bornier, foi homenageado 
com o título de Cidadão Niteroiense. 
A honraria foi proposta pelo vereador 
Carlos Otávio Dia Vaz, o Casota. “Estou 
muito feliz em receber esta homena-

gem. Este título é o reconhecimento 
do trabalho que o Governo do Estado 
do Rio está realizando no município, 
dando mais oportunidades de esporte 
e lazer para a população, através das 
melhorias que têm sido realizadas no 
Complexo Esportivo Caio Martins”, 
declarou Bornier.

Divulgação

O secretário estadual Felipe Bornier recebeu o título de Cidadão Niteroiense das mãos do vereador Casota

PL da prorrogação 
sai de pauta
A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
adiou, na tarde desta terça-feira 
(5), a votação de um projeto de 
lei que, caso aprovado, permiti-
ria a prorrogação do estado de 
calamidade pública do Estado 
do Rio, no âmbito fiscal, em 
três anos. A decisão veio após 
o projeto receber 27 emendas, 
que ainda serão apreciados 
pelo Colégio de Líderes da Casa 
Legislativa, em reunião prevista 
para acontecer ainda nesta se-
mana. No encontro, os líderes 
de siglas definirão quais serão 
as emendas propostas que irão 
entrar no texto base do PL e 
quais serão destacadas, para 
serem votadas separadamente. 
A previsão para que a matéria 
legislativa volte ao plenário é 
na próxima terça-feira (12), na 
primeira sessão ordinária da 
próxima semana. Caso o PL seja 
aprovado, o Executivo prorro-
gará o prazo para pagamento da 
dívida do Estado do Rio para 31 
de dezembro de 2023.

Niterói celebra
Cultura Negra

Universidades em 
pauta na Elerj

A ONG Cidadania em Movi-
mento, em parceria com a Pre-
feitura de Niterói, realiza desta 
quinta até 27 de novembro, 
várias atividades para celebrar 
a Semana Municipal da Cultura 
Negra. A programação contará 
com palestras, rodas de con-
versa e apresentações artísti-
cas, com objetivo de valorizar a 
história, a religiosidade e a cul-
tura do povo negro. O ciclo de 
ações tem seu ponto alto com 
o tradicional Viva Zumbi, que 
está em sua 11ª edição, e acon-
tece na Praça da Cantareira. A 
Semana da Cultura Negra foi 
incluída no calendário oficial 
da cidade em 2014, com apro-
vação do Estatuto Municipal de 
Igualdade Racial, de autoria da 
vereadora Verônica Lima (PT).

A criação de fundos patrimo-
niais nas universidades públi-
cas do Rio será debatida, nesta 
quarta, às 10h, no auditório 
da Escola do Legislativo do 
Estado do Rio (Elerj). A inicia-
tiva é dos deputados Renan 
Ferreirinha, Chicão Bulhões 
e Carlo Caiado, autores do PL 
que “autoriza a administra-
ção pública estadual a firmar 
instrumentos de parceria e 
termos de execução de pro-
gramas, projetos e demais fi-
nalidades de interesse público 
com organizações gestoras de 
fundos patrimoniais”.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Evento será realizado no espaço Sal da Terra, no Centro, com entrada franca

Maricá recebe a partir de hoje 
a 31ª Exposição de Orquídeas
Começa nesta quarta-fei-
ra, a 31ª Exposição Oficial 
de Orquídeas, no espaço 
Sal da Terra, no Centro 
de Maricá. A mostra tem 
o objetivo de incentivar a 
pesquisa pelo cultivo de 
novas espécies, orientar 
as pessoas para o cultivo, 
e estimular a cultura e as 
artes. O evento segue até 
sexta-feira. 

Serão realizados sorteios 
durante o evento, que conta 
com a parceria do Orquida 
Rio, do Jardim Botânico e 
da Associação Orquidófila 
de Niterói (Asson), além das 
participações da Anaflora 
Orquidáceas de Maricá e 
do Orquidário Itaorchids 
de Itaboraí.

Nos dois primeiros dias 
a visitação será das 8h às 
17h30 e na sexta, das 8h 
às 15h. 

A entrada é gratuita, 
mas os organizadores pe-
dem a contribuição de 1 
kg de alimento não pe-
recível, para ajudar uma 
instituição filantrópica que 
receberá o material arreca-
dado dos organizadores do 
evento.

Divulgação

De quarta a sexta-feira, Maricá recebe 31ª Exposição Oficial de Orquídeas

PROGRAMAÇÃO

Até 8 de novembro - Semana Musical - Itaboraí 
Até 17 de novembro - Festival Riso Solto - Petrópolis 
6 e 7 de novembro - Seminário de Consciência Negra - Paraty
6 a 8 de novembro - 31ª Exposição Oficial de Orquídeas - Maricá 
6  a 17 de novembro - 19ª edição do Petrópolis Gourmet
7 a 10 de novembro - Canta Terê 
8 de novembro - 2º Friburgo Rock Festival
Até 9 de novembro - 3ª Mostra Sesc de Cinema - Paraty 
9 de novembro - Lumiar Jazz 
9 de novembro -  2° Encontro de Mulheres na Roda de Samba - Maricá
9 de novembro - Samba Dilá Na Fazenda Itaocaia - Maricá 
9 de novembro - III Feira Cultural Quilombo Quilombá - Magé

Reconstrução de
pista de atletismo

Panorama RJPanorama RJ

quando as contas ficarem 
mais baratas vai facilitar 
para que o consumidor pos-
sa manter as suas contas em 
dia. Vai pagar mais, quem 
gasta mais. O pequeno con-
sumidor será beneficiado”, 
garantiu.

Ainda segundo Bandeira, 
as modificações aumentam 
a transparência e incenti-
vam o consumo consciente.

“As mudanças objetivam 
tornar mais transparente a 
relação com nossos clientes 
e a trabalharmos ainda mais 
alinhados com as normas 
e diretrizes da política am-
biental, reduzindo o desper-
dício”, disse ele, que comple-
mentou que as modificações 
não implicarão nos critérios 
já existentes de acesso ao 
benefício da tarifa social.    

Bornier recebe título de Cidadão Niteroiense

Divulgação

Alexandre Gomes entrega Moção ao desembargador Claudio de Mello Tavares

Presidente do TJ 
homenageado
O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro, desembargador 
Claudio de Mello Tavares, 
foi homenageado na sede 
da OAB de São Gonçalo, du-
rante audiência pública para 
o lançamento da campanha 
“Pedofilia: aprender para 
se defender!”. O presidente 
do Tribunal de Justiça rece-
beu Moção de Aplausos em 
nome do Legislativo gon-
çalense, entregue pelo verea-
dor Alexandre Gomes, que 
abriu a audiência pública. 

O MP-RJ obteve a condenação 
do ex-prefeito de Nova Iguaçu, 
Lindbergh Farias, por ato de 
improbidade administrativa por 
conta da distribuição de medi-
camentos em caixas que faziam 
propaganda de seu governo. Lin-
dberg foi condenado à suspensão 
de direitos políticos por cinco 
anos e pagamento de multa.

A Prefeitura de Búzios 
promove nesta quarta e 
quinta-feira um semi-
nário sobre Consciência 
Negra. A programação, 
em ambos os dias, co-
meça às 8h e segue ate às 
17h com palestras, Expo-
sição, Mesa Redonda e 
Apresentação de Danças. 
O evento é um dos me-
canismos criados para 
combater o racismo, além 
de reforçar a conscienti-
zação da importância da 
reparação da igualdade 
étnica, a valorização das 
expressões culturais afro
-brasileiras.

Consciência 
Negra em Búzios

Um dos pontos turísti-
cos mais visitados por 
turistas e moradores de 
Rio das Ostras está de 
cara nova. Foi reaberta a 
Feirinha de Artesanato, 
que funciona na Aveni-
da Amazonas. O local 
recebeu pintura, bancos, 
jardinagem e nova ilu-
minação e se tornou um 
ambiente mais adequa-
do à visitação. A Feirinha 
de Artesanato funciona 
de sexta à domingo, das 
18h às 22h.

Repaginada em 
Rio das Ostras
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Um incêndio atingiu ao me-
nos sete lojas da Rua Viscon-
de de Uruguai, esquina com 
a Rua Marechal Deodoro, 
no Centro de Niterói,  na 
madrugada desta terça-fei-
ra (5). Não há informações 
de feridos e das causas do 
incidente.

Segundo relatos de pes-
soas que moram próximo 
ao local, as chamas come-
çaram por volta das 4h. Às 
6h30, ainda tinha foco de 
incêndio, que foi controlado 
rapidamente pelos bombei-
ros. O fogo atingiu lojas que 
vendem fantasias, descartá-
veis e artigos para festa. 

Equipes  do Corpo de 
Bombeiros trabalharam com 
apoio de quatro caminhões 
da corporação para conter o 
fogo. Ambulâncias também 
estiveram no local para pres-
tar atendimentos.

Por volta de 9h10, ainda 
estava sendo feito o trabalho 
de rescaldo nas lojas atin-
gidas e fumaça era vista no 
local. Informações prelimi-
nares dão conta de ao menos 
sete comércios atingidos 
pelas chamas. Populares afir-
maram que um dos imóveis 
passava por reformas e o pro-
prietário de uma papelaria 
chegou a passar mal ao ver o 

Chamas tiveram início na madrugada. Trânsito precisou ser interditado no local para o trabalho dos bombeiros

Incêndio destrói lojas no Centro

estrago causado.
Proprietário de uma loja 

especializada em materiais 
descartáveis, Daniel Barreto, 
de 35 anos, afirmou que um 
amigo o avisou do incêndio 
ainda pela madrugada. Se-
gundo o comerciante, em 
sua loja havia cerca de R$ 300 
mil entre produtos, compu-
tadores e investimentos na 

estrutura do estabelecimento.
“Você pula da cama as-

sustado quando recebe uma 
notícia dessa. Pelo que sei 
a minha foi a última loja a 
pegar fogo. A Defesa Civil 
interditou e até agora não 
tive acesso para ter noção [do 
prejuízo]. Nem sei por onde 
começar”, disse Daniel.

A esposa do lojista e tam-

bém proprietária do estabe-
lecimento, Débora Paredes, 
de 30 anos, disse que acordou 
desesperada, mas estava ali-
viada pois o seguro da loja 
havia sido renovado na últi-
ma sexta-feira (1º): “A primei-
ra coisa que eu perguntei ao 
Daniel foi se tinha renovado 
o seguro. Por sorte tinha feito 
isso na sexta-feira”, afirmou.

Outros proprietários de 
comércios atingidos, muito 
emocionados, preferiram não 
prestar declarações. A perícia 
foi acionada e irá apurar quais 
foram as causas do incêndio.

O trânsito nas ruas Vis-
conde de Uruguai e Mare-
chal Deodoro precisou ser 
interditado para as equipes 
cessarem as chamas.

Trânsito - No Centro de Nite-
rói, o trânsito ficou complica-
do na Rua Marquês de Caxias, 
Rua Marechal Deodoro e 
Rua São João devido a uma 
interdição na Rua Visconde 
do Uruguai. O bloqueio foi 
montado para que o Corpo 
de Bombeiros trabalhasse no 
combate as chamas. (Colabo-
ração: Vítor d’Avila).   

Os bombeiros tiveram muito trabalho para controlar as chamas que atingiram pelo menos sete lojas da Rua Visconde do Uruguai, no Centro de Niterói. Equipes trabalharam até o fim da manhã no rescaldo 

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

Estrada do Arrastão vai receber 5 km de assentamento da rede de abastecimento de água. Obra deve durar três meses
Fim da falta de água no Rio do Ouro

Moradores da Estrada do Ar-
rastão, no bairro Rio do Ouro, 
em São Gonçalo, vão deixar 
de sofrer com a falta de água 
potável em suas casas. Equi-
pes da Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos do Rio 
de Janeiro (Cedae) começa-
ram ontem uma obra que 
vai alcançar mais de 5 km 
de assentamento da rede de 
abastecimento de água potá-
vel em toda a extensão da via 
e nas ruas transversais.

A obra, que vai beneficiar 
mais de 3 mil pessoas, faz par-
te dos planos desenvolvidos 
pelo assessor de projetos da 
Cedae, Dejorge Patrício, com 
a aprovação do governador 
do estado do Rio de Janeiro, 
Wilson Witzel. O investimen-
to é de quase R$ 1 milhão. 
A previsão é que a obra seja 
concluída em três meses.

“Os moradores da Estrada 
do Arrastão sofrem muito com 

e o governador confiou no 
nosso trabalho”, afirmou De-
jorge Patrício.

A obra é um sonho antigo 
dos moradores da localidade, 
que há anos sofrem com a 
precariedade do fornecimento 
de água. O obra deve terminar 
em até três meses.

“Esperávamos há anos por 
essa obra. O Dejorge veio até o 
nosso bairro, ouviu as nossas 
necessidades, realizou um 
projeto junto comigo e nos 
atendeu prontamente. Ele veio 
três meses atrás e nos garantiu 
que a obra começaria em no-
vembro. E, a partir de agora, 
o morador vai ter uma das 
necessidades básicas do ser 
humano, que é o acesso à água 
potável, diretamente em sua 
casa. Todo morador esperava 
por esse momento”, disse José 
Luiz Fernandes, presidente da 
associação de moradores.

Em pouco mais de sete 
meses na função de assessor 
de projetos da Cedae, Dejorge 
Patrício vem desenvolven-

do ações de curto, médio e 
longo prazo com o objetivos 
de suprir as necessidades da 
população gonçalense.

No início do mês passado, 
moradores da Rua Doutor 
Olavo Lamego, no Pita, foram 
beneficiados com uma obra de 
extensão da rede de água potá-
vel. De acordo com Dejorge, os 
moradores sofriam com a falta 
d’água há mais de 25 anos. O 
projeto vai beneficiar mais de 
300 imóveis do bairro.

E, na última semana, três 
carros combinados, os cha-
mados caminhões vac all, que 
servem para desentupir os 
esgotos da cidade, começaram 
a circular pela cidade. Os veí-
culos já atendem os pedidos 
emergenciais da população. 
Antes da medida, havia so-
mente um caminhão desse 
tipo em São Gonçalo empres-
tado pelo governo do estado.

Ao todo, os 16 projetos 
pensados por Dejorge Patrí-
cio estão orçados em R$ 40 
milhões.

Lucas Benevides

O assessor de projetos da Cedae, Dejorge Patrício, tem acompanhado de perto os trabalhos no Rio do Ouro 

Prefeito do Rio sanciona a 
encampação da Linha Amarela

O prefeito do Rio, Marcelo Cri-
vella, sancionou a lei da encam-
pação da Linha Amarela, após o 
projeto ser aprovado ontem, em 
segunda discussão, na Câmara 
de Vereadores do Rio. O texto foi 
publicado em edição extra do 
Diário Oficial no mesmo dia. 

O decreto publicado por Cri-
vella também amortiza a indeni-
zação à concessionária, “em ra-
zão dos prejuízos apurados pelo 
Poder Executivo, pelo Tribunal de 
Contas do Município e reconhe-
cidos em investigação conduzida 
pela Câmara de Vereadores, sem 
prejuízo da apuração de eventual 
saldo remanescente a ser devol-
vido aos cofres públicos”. 

Com isso, a administração 
da via, de 17 km, ligando a Barra 
da Tijuca ao Centro da cidade e 

ao Aeroporto Internacional do 
Galeão, passa para a Prefeitura 
do Rio.

Votação- Os vereadores do 
Rio de Janeiro votaram, ontem, 
o projeto de lei de encampação 
da Linha Amarela em segunda 
discussão, aprovando a medida 
por 47 votos a favor e nenhum 
contrário.

Em nota, a Lamsa conside-
rou que a decisão da Câmara 
não se sobrepõe à liminar da 
juíza Regina Lúcia de Castro 
Lima, da 6ª Vara da Fazenda 
Pública, expedida na última 
sexta-feira (1), que garante à 
empresa o pleno exercício da 
concessão até que o poder 
concedente cumpra o que de-
termina a Lei das Concessões.

Texto foi publicado em edição extra do Diário Oficial, após aprovação na Câmara

Sem construções 
em APA de Maricá
Uma decisão judicial obtida 
pela Defensoria Pública do 
Rio de Janeiro (DPRJ), na 
última quarta-feira (30/10), 
proibiu o governo do estado 
e a prefeitura de Maricá de 
licenciar, lotear e autorizar 
a instalação de empreen-
dimentos no interior e no 
entorno da Área de Preserva-
ção Ambiental (APA) da Res-
tinga de Maricá. Com isso, a 
construção de um completo 
turístico no local será em-
bargada. O descumprimento 
está sujeito à multa no valor 
de R$ 10 mil. 

A sentença é da 2ª Vara Cí-
vel de Maricá e foi proferida 
em uma Ação Civil Pública 
(ACP) do Núcleo de Defe-
sa dos Direitos Humanos 
(Nudedh), que representa a 
Associação Comunitária de 
Cultura e Lazer dos Pescado-
res de Zacarias (ACCLAPEZ), 
uma das autoras da ação ao 
lado da Associação de Pre-

servação Ambiental das La-
gunas de Maricá (APALMA).  

Os defensores públicos 
Pedro González e Marcilio 
Brito, em atuação no Nude-
dh e na Núcleo de Maricá, 
respectivamente, explicaram 
que a ação teve como obje-
tivo resolver duas questões 
principais. A primeira é a 
ambiental, com pedido para 
a declaração de inconstitu-
cionalidade do decreto que 
previu o plano de manejo 
da região e reduziu sensi-
velmente a área de proteção 
ambiental, resultando na 
concessão de licença para 
a instalação do empreendi-
mento imobiliário na APA. 

Já a segunda questão tra-
tada na ACP diz respeito à 
proteção dos pescadores de 
Zacarias, com a solicitação 
para que fossem declarados 
uma comunidade tradicio-
nal, como previsto no De-
creto Estadual nº 6.040/07.

Fotos: Lucas Benevides

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

Reprodução / TV Globo

Todos os vereadores do Rio votaram a favor da administração municipal

a precariedade de água. Ficam 
totalmente dependentes de 
água de poço. Não podemos 
aceitar essa situação em pleno 

século XXI, o morador não 
merece. Agora estamos come-
çando essa obra que vai be-
neficiar muitas pessoas. Tudo 

isso graças ao aval e apoio do 
governador Wilson Witzel. 
Garanti a ele que conhecia os 
maiores problemas da cidade 
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Governador se reuniu com representantes de empresas britânicas, em Londres

Witzel apresenta programa 
sobre energia a investidores
O governador Wilson Witzel 
e o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Energia 
e Relações Internacionais, 
Lucas Tristão, apresentaram 
o novo Programa Rio Capital 
da Energia e o atual ambien-
te de negócios fluminense a 
empresários britânicos das 
áreas de energia e infraes-
trutura, além de gestores de 
fundos de investimento. A 
reunião foi realizada nesta 
terça-feira (5), na Embaixada 
do Brasil em Londres.

“Com os investimentos 
que fizemos ao longo desses 
primeiros meses de governo 
em áreas como desenvolvi-
mento, turismo e segurança, 
o Rio de Janeiro se tornou 
um grande celeiro de opor-
tunidades. Mostramos aos 
empresários da Inglaterra que 
hoje há um ambiente seguro 
para a realização de investi-
mentos. O nosso governo está 
de portas abertas para receber 
mais negócios, garantindo 
desenvolvimento econômico 
e geração de emprego e renda 
para a população fluminen-
se”,afirmou Witzel.

Lançado no dia 28 de 
outubro, o Rio Capital da 
Energia vai consolidar o Es-
tado do Rio de Janeiro como 
referência em segurança no 
abastecimento nacional e 
protagonista na transição 
energética do Brasil para 
uma matriz mais diversifi-

cada. O programa ajudará 
também a aumentar a com-
petitividade do custo da 
energia e reduzir as emissões 
de gases de efeito estufa.

Na apresentação, foram 
destacadas a participação do 
Estado do Rio na produção 
nacional de petróleo (76%) 
e gás (57%), as expectativas 
de crescimento dos setores 
para as próximas décadas, 
com o aumento de 96% e 
70% da produção de petró-

leo e gás, respectivamente, 
e as rodadas de licitações. 
Também foi apresentada a 
carteira de investimentos 
industriais, que somam cer-
ca de US$ 4,5 bilhões até 
2023, com empreendimen-
tos como o Comperj, Ter-
minal Portuário de Macaé e 
Complexo do Açu.

 O Novo Mercado de Gás 
foi outro tema do encontro. 
O Rio de Janeiro aprovou 
uma série de mudanças na 

regulamentação da comer-
cialização e distribuição de 
gás natural. A abertura do 
mercado garantirá a atração 
de novas empresas e permiti-
rá a redução de tarifas.

A capacidade do estado 
de produzir energia nuclear, 
a recuperação e expansão da 
indústria naval e o potencial 
do Rio de Janeiro em fornecer 
energias solar, eólica e biogás 
também foram destacados 
no encontro.

Philippe Lima/Palácio Guanabara

No encontro na Embaixada do Brasil, Witzel também falou dos investimentos feitos no RJ nos primeiros meses de governo

MP faz operação contra roubo de 
combustível no Rio de Janeiro

Equipes do Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco) 
do Ministério Público do Rio 
de Janeiro e da Polícia Civil 
cumpriram nesta terça-feira 
(5/11) sete mandados de pri-
são e 12 de busca e apreensão 
contra acusados de integrar 
uma organização criminosa 
que rouba petróleo e deriva-
dos de dutos da Petrobras, no 
Rio de Janeiro.

A Operação Sete Capitães 
foi feita nos municípios de 
Carapebus, Quissamã e Ma-
caé. Entre os integrantes da 
quadrilha, estão um policial 

militar, lotado no 32º Batalhão 
(Macaé), e dois vigilantes da 
empresa Transpetro, contra-
tada pela Petrobras para fazer 
a segurança patrimonial dos 
dutos da empresa na região.

Todos são acusados de 
organização criminosa, cor-
rupção passiva, corrupção 
ativa e furto qualificado.

Através de quebra de sigi-
lo bancário e de intercepta-
ções telefônicas autorizadas 
pela Justiça, as investigações 
mostraram que o combus-
tível roubado é levado para 
uma empresa de Rolândia, 
no Paraná.

PM e seguranças são acusados de fazer desvio em dutos da Petrobras

André Gomes de Melo/Divulgação

Campanha Natal Solidário 2019 recebe doações até 29 de novembro

Gincana solidária 
arrecada brinquedos 
Com o fim do ano se apro-
ximando, o RioSolidario 
inicia sua campanha Natal 
Solidário com o objetivo de 
levar mais alegria ao Natal 
das crianças do estado do 
Rio de Janeiro.

Até o dia 29 de novem-
bro, o Riosolidario vai re-
ceber doações de brinque-
dos novos, que serão dire-
cionados aos Espaços de 
Educação Infantil, à Casa 
Abrigo Lar da Mulher e às 
instituições que fazem parte 
da rede.

Em 2018, um total de 
2.485 doações, entre brin-
quedos, livros, alimentos e 
outros itens alegraram o fim 
de ano de crianças e idosos. 
Dentre os donativos, 1.603 
brinquedos novos e 176 li-

vros ajudaram a contemplar 
os Espaços de Educação 
Infantil mantidos pelo Rio-
Solidario e outras 12 insti-
tuições de 10 municípios do 
nosso estado.

Novidade - Este ano, a Rio-
solidario lançou a Gincana 
do Natal Solidário. A equipe 
que doar mais brinquedos 
para a campanha, será re-
cebida pelo governador, 
Wilson Witzel, e pela pri-
meira dama, Helena Witzel, 
para um café da manhã no 
Palácio Guanabara.

As doações podem ser 
feitas na sede do Riosolidario, 
localizada na Travessa Eu-
ricles de Matos, número 17, 
em Laranjeiras, de segunda 
a sexta-feira, das 10h às 17h.

Livros a preço popular 
no Menezes Côrtes
O Programa Mais Leitura 
inaugurou loja no coração 
do centro do Rio, o edifício 
Menezes Côrtes. Com uma 
vasta oferta de livros novos, 
o leitor pode adquirir obras 
de seu gênero literário pre-
ferido a preços populares, 
que vão de R$2 a R$9 - mo-
tivo pelo qual o slogan do 
programa é: “ler é o maior 
barato!”

O edifício-garagem foi 
escolhido por ter uma lo-
calização privilegiada, por 
onde passam cerca de 50 mil 
pessoas por dia. Na sobrelo-

ja, está o O Mais Leitura, de 
portas abertas para receber 
crianças, adultos e idosos.

O Programa Mais Leitura, 
mais do que vender livros, 
tem por objetivo promover 
a cidadania. Criado pela Im-
prensa Oficial do Estado do 
Rio de Janeiro, com a premis-
sa de democratizar o acesso 
à leitura, o programa já be-
neficiou mais de 1 milhão de 
cidadãos fluminenses com 
literatura de qualidade.

Dentro de um livro a gen-
te encontra mais que histó-
rias, encontra cidadania.

Três mil cirurgias 
bariátricas no Rio
O Programa de Cirurgia 
Bariátrica do Estado do Rio 
atingiu, na última semana, a 
marca de 3 mil cirurgias rea-
lizadas gratuitamente pelo 
SUS. O aposentado Êneo de 
Lima, de 59 anos, morador 
de Bangu, fez o procedi-
mento no Hospital Estadual 
Carlos Chagas (HECC), em 
Marechal Hermes.

Único no Brasil a realizar 
todas as cirurgias por meio 
de videolaparoscopia na 
rede pública, o Estado do 
Rio passou de 20 cirurgias 
feitas por ano para 480, um 
aumento de 2.300%. 

Para o coordenador do 
Programa Estadual de Cirur-

gia Bariátrica, Cid Pitombo, 
o estado promoveu uma 
mudança radical no aco-
lhimento das pessoas com 
obesidade mórbida.

“Eram poucas as cirur-
gias ofertadas e somente 
pelo método aberto. Im-
plantamos o procedimento 
no estado com a técnica da 
videolaparoscopia, que é 
minimamente evasiva, tem 
menor risco de infecção, 
além de permitir o retorno 
do paciente às funções em 
15 dias. Demos um salto 
de qualidade a milhares 
de pessoas que recupera-
ram sua autoestima”, disse 
Pitombo.

Instituto Federal Fluminense de 
Itaboraí terá obras retomadas

A retomada das obras no 
campus do Instituto Federal 
Fluminense (IFF) de Itabo-
raí foi tema de reunião na 
segunda-feira (4) entre o 
prefeito Dr. Sadinoel Souza, o 
deputado federal Carlos Jordy 
(PSL-RJ); o reitor substituto 
do IFF, José Luiz Boynaret e o 
diretor de Relações Institucio-
nais, Fernando Ferrara. 

A obra, que está parada 
desde 2016, tem orçamento 
de R$ 10 milhões para ser re-
tomada e o prazo de conclusão 
do projeto é de um ano e oito 
meses. O projeto já tem logísti-
ca e arquitetura definida.

As autoridades visitaram o 
terreno onde o instituto está 
sendo construído. 

“Esse nosso trabalho de 
retomar as obras do IFF foi 
realmente algo muito grati-
ficante, pois agora estamos 
vendo se materializar todo o 
nosso esforço junto ao Minis-

tério da Educação, junto ao 
ministro Abraham Weintraub, 
uma pessoa que ouviu atenta-
mente nossas demandas e se 
reuniu com todos os agentes 
políticos e viu a necessidade 

de estarmos retomando essas 
obras”, falou o deputado fede-
ral Carlos Jordy.

O local possui 34.800m², 
isso sem contar com o esta-
cionamento, e já tem 6.648 

metros de área construída. 
Todos os blocos já foram 
iniciados e contam com um 
auditório, blocos pedagógi-
co e administrativo, hall de 
recepção, biblioteca, área de 
convivência e refeitório, qua-
dra poliesportiva, laboratório 
de análise de petróleo e labo-
ratórios especiais de física e 
química. A expectativa é que 
1,2 mil estudantes ocupem 
esses espaços. O Instituto fun-
cionará em três turnos e cada 
sala terá capacidade média de 
atender 40 alunos.

Uma das metas da cons-
trução do IFF é gerar empre-
gos no município. Aproxi-
madamente 70 professores e 
40 técnicos administrativos 
trabalharão no local, além 
de vigilantes, profissionais 
de limpeza e profissionais da 
manutenção. Para as obras, 
cerca de 100 operários serão 
empregados.

Prefeitura e Governo Federal vão reativar acordo para dar continuidade ao projeto
Divulgação

O prefeito Sadinoel e o deputado Jordy fizeram visita técnica ao IFF 

Mauricio Bazilio/Palácio Guanabara

O cirurgião Cid Pitombo com médicos de sua equipe e o paciente Êneo de Lima 

Divulgação / Transpetro

Flagrantes do roubo: investigação em Carapebus, Quissamã e Macaé
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Três homens foram presos 
na madrugada de terça-
feira (5) após furarem uma 
blitz montada em frente ao 
7º BPM (São Gonçalo). O 
trio estava em um carro rou-
bado, e bateu em outro veí-
culo quando era perseguido 
por policiais militares.

De acordo com o bata-
lhão, havia uma blitz da Lei 
Seca montada na Rua Dr. 
Alfredo Backer, em Alcântara, 
por volta de 0h. Os homens, 
que passavam pelo local no 
veículo, furaram o bloqueio, 
sendo imediatamente perse-
guidos pelos militares.

O bando foi capturado 
após bater em outro carro, 
que saía da blitz, metros 
à frente, pouco depois do 
batalhão. Um deles foi fe-
rido e precisou ser aten-
dido no Hospital Estadual 
Alberto Torres (Heat). Dois 
simulacros de pistola foram 
apreendidos.

Durante averiguação, 
foi descoberto que o carro, 
modelo Ford Fiesta, havia 
sido roubado na tarde de 
segunda-feira (4), por vol-
ta das 17h, no Porto Velho, 
também em São Gonçalo. 
O caso foi registrado pela 
74ª DP (Alcântara).

A Flamboyant, conhecida casa 
de shows em Jurujuba, na Zona 
Sul de Niterói, foi assaltada na 
manhã desta terça-feira (5). A 
ação aconteceu horas após a 
banda de forró Calcinha Preta 
se apresentar no local. De acor-
do com relatos de funcionários 
à polícia, o crime aconteceu 
por volta de 7h, quando já 
não havia mais clientes no 
estabelecimento. Pelo menos 
três criminosos armados e 
encapuzados invadiram o local 
e fizeram cerca de 10 funcio-
nários e o proprietário reféns.

Um dos criminosos chegou 
a agredir o dono do espaço em 
seu escritório, no momento em 
que ele fazia o pagamento de 
funcionários. O show recebeu 
cerca de 800 pessoas e estima-
se que o caixa da casa de espe-
táculos estivesse cheio. A polícia 
não revelou o montante levado.

Segundo funcionários, os 
assaltantes chegaram ao local 
chamando pelo nome de al-
guns deles. Foram roubados 
dinheiro do estabelecimento 
além de objetos dos traba-
lhadores. A Polícia Militar foi 
acionada, e durante buscas 
recuperou alguns pertences de 
vítimas, que foram abandona-
dos em uma área de vegetação 
nos fundos da casa.

O caso foi registrado na 
79ª DP (Jurujuba). A distrital 
tentará identificar os autores 
do crime através de imagens de 
câmeras de segurança e com 
base no relato das vítimas.

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Marcelo Feitosa

Caso foi registrado pelas vítimas na 79ª DP (Jurujuba)

Acusado de tráfico 
vivia em casa de luxo
Policiais da 81ª DP (Itaipu) em 
ação conjunta com a Polícia 
Civil de Minas Gerais prende-
ram, na tarde desta segunda 
(4), Leonardo Henrique de 
Oliveira, o “Léo Crack”. Contra 
ele havia quatro mandados de 
prisão pendentes. Leonardo 
estava foragido desde 2017, 
quando teve prisão decretada 
durante a operação “Juízo Fi-
nal” da Polícia Civil de Minas 
Gerais. Léo Crack foi indi-
ciado por tráfico de drogas e 
lavagem de dinheiro.

A ação foi desencadeada 
na “Operação Narciso”, em 
alusão ao personagem da mi-
tologia grega conhecido por 
seu orgulho e autoadmiração, 
características, segundo a 
polícia, comuns ao criminoso, 
que chegava a investir quan-
tias vultosas em produtos de 
beleza e suplementos alimen-
tares, buscando melhorar sua 
aparência física.

Ele foi encontrado na Re-
gião Oceânica de Niterói em 
uma casa de alto padrão, equi-
pada com piscina, academia e 
sauna. Desta casa, ele coman-
dava o tráfico de drogas no 
Bairro Aeroporto, em Muriaé.

Atualmente “Léo do 
Crack” era tido pela polí-
cia como o maior traficante 
de Muriaé, não apenas pela 
quantidade que drogas co-
mercializava, mas por suas 
conexões com integrantes da 
facção criminosa Comando 
Vermelho, no Rio. As inves-
tigações apontaram que ele 
fazia a conexão e remessa de 
drogas da comunidade do 
Caramujo em Niterói com os 
traficantes de Minas Gerais.

Junto com Léo Crack tam-
bém foi preso Eduardo Bar-
bosa, o “Edu”, suspeito de 
participação no homicídio 
de Alexsandro Teodoro dos 
Santos, o “Cicatriz”.

Crime ocorreu após apresentação da banda de forró Calcinha Preta

Casa de shows na Zona 
Sul de Niterói é assaltada

Presos ao 
furar blitz 
em frente a 
batalhão

Agentes da 78ª DP (Fon-
seca) prenderam na tarde 
dessa terça (5), na Praia da 
Boa Viagem, em Niterói, 
Luana Resende Nascimento 
De Mendonça, a “Luana 
Neurótica”, de 20 anos. 
Contra ela havia dois man-
dados de prisão. Luana é 

acusada de integrar o trá-
fico de drogas da Favela da 
Viradouro. Ela era casada 
com Thiago da Viradouro, 
apontado pela polícia como 
um dos principais crimino-
sos da comunidade. Ele foi 
morto no último dia 21 em 
confronto com PMs.

Foragida é encontrada na praia

Caso ocorreu 
durante 
Operação Lei 
Seca em São 
Gonçalo
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ANUNCIO SHOPPING
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13º salário: R$ 214,6 
bilhões na economia

O pagamento do 13º salário deverá injetar na economia 
brasileira, até dezembro, R$ 214,6 bilhões, de acordo 
com estimativa divulgada na terça (5) pelo Departa-
mento Intersindical de Estatística e Estudos Socioe-
conômicos (Dieese).  Aproximadamente 81 milhões 
de brasileiros serão beneficiados com rendimento 
adicional, em média, de R$ 2.451.Têm direito a receber 
o salário extra os trabalhadores do mercado formal, 
inclusive empregados domésticos, os beneficiários da 
Previdência Social e os aposentados e beneficiários de 
pensão da União e dos estados e municípios. 

Liberdade, base 
da democracia
No fim da audiência sobre 
o decreto que transferiu 
o Conselho Superior do 
Cinema do Ministério da 
Cidadania para a Casa Ci-
vil e alterou a composição 
do colegiado, a ministra 
Cármem Lúcia, do STF, 
disse que “a democracia se 
faz com base em todas as 
formas de liberdade”.

Aplicação da 
Constituição
 E que o STF trabalha para 
que a Constituição seja 
aplicada “de forma plural, 
digna, e garantindo que 
todo brasileiro tenha aces-
so à cultura”. Cármen Lú-
cia é relatora da Arguição 
aberta pelo partido Rede, 
que pede a suspensão do 
decreto, sob o argumento 
de desvio de finalidade. 

BNDES antecipa R$ 30 bi
O Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) vai antecipar o pagamento ao Tesouro 
Nacional de mais R$ 30 bilhões de empréstimos que 
recebeu da União. A expectativa é que o pagamento 
ocorra ainda neste mês de novembro.
Com esse pré-pagamento, o BNDES atinge um total de 
R$ 123 bilhões devolvidos à União este ano, dentro da 
meta acordada para 2019. 

PF intima dois senadores

Monitoramento do RRF

 A Polícia Federal cumpriu na terça (5) vários mandados 
judiciais de busca e apreensão e medidas de sequestro 
de bens por determinação do Supremo Tribunal Federal. 
Entre os nomes relacionados, estão os dos senadores 
Eduardo Braga (AM) e Renan Calheiros (AL), ambos 
do MDB. Os dois foram intimados a prestar esclare-
cimentos à PF. “As ações atendem determinações do 
ministro Edson Fachin, que assina as ordens judiciais, 
e que não divulgará detalhes das medidas”, adiantou 
comunicado da PF.

O Governo do Estado publicou, na terça-feira (5), em 
edição extraordinária do Diário Oficial, o Decreto 
46.820/19, que disciplina o monitoramento interno do 
Regime de Recuperação Fiscal (RRF) e a comunicação 
entre o Conselho de Supervisão Fiscal e o estado.
A medida foi tomada para aprimorar a aplicação do 
RRF. Além disso, padroniza os trâmites envolvendo o 
Conselho de Supervisão Fiscal (CSRRF) e os órgãos das 
administrações públicas Direta e Indireta. A Secretaria 
de Estado da Casa Civil e Governança e a Secretaria de 
Estado de Fazenda serão responsáveis por monitorar o 
cumprimento do RRF.

 

Depoimento 
agendado
Em nota, os advogados do 
senador Eduardo Braga 
informaram que o parla-
mentar recebeu de manhã 
uma solicitação do delega-
do Bernardo Amaral para 
prestar esclarecimentos 
no inquérito 4707 (STF) e 
que o senador já fez con-
tato para ajustar a data do 
depoimento.

À disposição 
das autoridades
Já a assessoria do senador 
Renan Calheiros informou 
que ele recebeu um mes-
mo delegado da PF em sua 
residência para entregar 
intimação de depoimento 
no mesmo inquérito de 
Braga. “O senador afirmou 
que está à disposição e que 
é o maior interessado no 
esclarecimento dos fatos”.

O presidente do TJ, de-
sembargador Claudio 
de Mello Tavares, deter-
minou que os servido-
res do Degase voltem ao 
trabalho em 24 horas. 
Em caso de descum-
primento da ordem, o 
sindicato da catego-
ria (Sind-Degase) terá 
de pagar multa diária 
de R$ 400 mil. A greve, 
iniciada nos primeiros 
minutos de terça-feira, 
paralisou 25 unidades 
do Degase. Os traba-
lhadores reivindicam a 
implementação do Re-
gime Adicional de Servi-
ço (RAS), a liberação do 
porte de arma, progres-
são funcional garantida 
por lei e a realização de 

novos concursos pú-
blicos. Em sua deci-
são, o presidente do TJ 
destaca que a greve foi 
deflagrada sem esgotar 
as etapas de negociação 
previstas em lei.

A Prefeitura de Niterói 
lançou o Orçamento 
Participativo da Juven-
tude. A partir desta ini-
ciativa, os jovens da ci-
dade, entre 15 e 29 anos, 
poderão acompanhar 
os projetos e também 
a destinação de recur-
sos na ordem de R$ 20 
milhões em áreas como 
educação, empregabi-
lidade, empreendedo-
rismo, esporte, cultura 
e lazer.

CURTAS

Outra proposta do Gover-
no ´é que municípios com 
menos de 5 mil habitantes e 
arrecadação própria inferior 
a 10% da receita total serão 
incorporados pelo município 
vizinho. Segundo o secretário 
especial de Fazenda, Waldery 
Rodrigues, a medida poderá 
afetar até 1.254 municípios. A 
incorporação valerá a partir 
de 2025, e caberá a uma lei 
ordinária definir qual mu-
nicípio vizinho absorverá a 
prefeitura deficitária. Uma lei 
complementar disciplinará a 
criação e o desmembramen-
to de municípios.

A PEC também estende 
as regras da execução do 
Orçamento federal aos esta-

dos e municípios. A regra de 
ouro (teto de endividamento 
público) e o teto de gastos 
seriam estendidos aos gover-
nos locais. 

As prefeituras e os gover-
nos estaduais também pode-
rão contingenciar (bloquear) 
parte dos Orçamentos dos 
Poderes Legislativo, Judiciá-
rio e do Ministério Público 
locais. Atualmente, somente 
a União pode contingenciar 
verbas de todos os Poderes. 
Os governos locais só conse-
guem bloquear recursos do 
Poder Executivo. 

Segundo o Ministério da 
Economia, a PEC do Pacto 
Federativo acabará com a 
disputa judicial em torno 

da Lei Kandir, ao estender 
a transferência de royalties 
e participação especial do 
petróleo para todos os es-
tados e municípios. Hoje, 
os estados negociam com a 
União todos os anos os repas-
ses da Lei Kandir, que prevê 
que o governo federal deve 
compensar a desoneração de 
Imposto sobre a Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) para mercadorias 
primárias e semielaboradas. 

A PEC também proíbe 
que estados e municípios 
se apropriem de recursos 
d e  f u n d o s  d e  p e n s ã o  e 
d e p ó s i t o s  j u d i c i a i s  d e 
ações entre particulares 
para pagarem despesas.

Previstos para chegarem a R$ 
330,6 bilhões no próximo ano, 
os benefícios tributários se-
rão reavaliados a cada quatro 
anos, segundo a PEC do pacto 
federativo. A partir de 2026, 
as renúncias não poderão 
ultrapassar 2% do Produto 
Interno Bruto (PIB). De acordo 
com a PEC, caso os incentivos 
tributários continuem acima 
do teto em 2026, não poderá 
haver concessão, ampliação ou 
renovação de benefício tribu-
tário. A PEC também pretende 
determinar que leis e decisões 
judiciais que criem despesas só 
tenham eficácia quando hou-
ver previsão no Orçamento. 
Atualmente, o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) tem o poder 
de impor derrotas à União sem 
que haja recursos disponíveis.

Outra proposta prevê a di-
minuição de 40% para 14% da 
parcela do Fundo de Amparo 
ao Trabalhador (FAT) repas-
sada ao Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES). 

Caso a União descumpra a 
regra de ouro (teto de endivida-
mento) e os gatilhos que con-
gelam gastos públicos sejam 
acionados, os repasses do FAT 
ao BNDES seriam suspensos. 
A PEC do Pacto Federativo es-
tabelece a vigência de medida 
por um ano, sendo renovável 
até o reequilíbrio. A PEC Emer-
gencial prevê a suspensão por 
dois anos.

A PEC prevê a transferência 
de royalties e participações 
especiais (do petróleo e dos 
demais minérios) a todos os 

estados e municípios. Atual-
mente, somente os recursos 
do Fundo Social do Pré-Sal 
são compartilhados em todo o 
país. Os recursos da exploração 
do petróleo na camada pós-sal 
são distribuídos somente às 
zonas produtoras. Os estados 
e os municípios também pas-
sarão a receber toda a arreca-
dação do salário-educação e 
terão liberdade para definirem 
o uso dos recursos.

No entanto, a partir de 
2026, a União ficará proibida 
de socorrer entes em dificul-
dades fiscais e financeiras 
que não tenhas sido contraí-
das a entidades internacio-
nais. Até lá, estados contarão 
com o Plano de Promoção 
do Equilíbrio Fiscal (PEF), 
em tramitação na Câmara.

Pacto federativo pode transferir até R$ 500 bi a estados e municípios 

Bolsonaro entrega pacote 
de medidas econômicas
O presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, entregou 
pessoalmente ao presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(DEM-AP) nesta terça (5) um 
pacote com três propostas 
de emenda à Constituição 
(PEC) que tratam de reformas 
econômicas. Além da PEC do 
Novo Pacto Federativo, foram 
entregues a PEC da Emer-
gência Fiscal, ou PEC dos 
Gatilhos – que define gatilhos 
automáticos de contenção 
dos gastos públicos em caso 
de crise financeira na União, 
estados e municípios - e a 
PEC dos fundos, que revê a 
vinculação de receitas com 
281 fundos públicos em vigor 
atualmente. Mais uma vez 
o presidente fez o caminho 
do Palácio do Planalto ao 
Senado a pé na companhia 
de assessores, seguranças e 
dos ministros Paulo Guedes 
(Economia) e Onyx Lorenzoni 
(Casa Civil). A entrega ocorreu 
no gabinete da presidência do 
Senado. 

Com as mudanças no pac-
to federativo, poderão ser 
transferidos a estados e mu-
nicípios de R$ 400 bilhões a 
R$ 500 bilhões nos próximos 
15 anos. Bolsonaro disse que, 
após a reforma, os recursos 
deverão chegar aonde o povo 
está, para políticas públicas 
em saúde, educação, sanea-

mento e segurança. “Eles, 
lá embaixo, nos estados e 
municípios, decidirão o que 
fazer melhor do que muito 
de nós, porque eles vivem 
os problemas do dia a dia na 
sua base”, disse o presidente. 
“Nós gostaríamos, sim, de 
continuar recebendo a visita 
de prefeitos e governadores, 
mas a título de visita apenas 
e não para vir nos pedir algo 
orçamentário. Isso [recursos] 

já está garantido nessa emen-
da à Constituição.”

O ministro Paulo Guedes 
explicou que o objetivo é 
modernizar o Estado  para 
fazer as políticas públicas de 
forma descentralizada, ga-
rantindo as receitas. “O pacto 
tem várias dimensões, tem a 
consolidação de uma cultura 
fiscal, cultura de austeridade 
e sustentabilidade financeira. 
Ao mesmo tempo, estamos 

descentralizando recursos 
para estados e municípios de 
forma a fortalecer a federação 
brasileira”, explicou.

Tramitação – Como as pro-
postas do pacto federativo 
estão, há meses, sendo deba-
tidas entre a equipe econô-
mica e os líderes partidários, 
para que comecem a tramitar 
pelo Senado, o governo abriu 
mão da autoria do texto. As 
propostas serão apresenta-
das pelo líder do governo no 
Senado, Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-PE), e pelo 
líder do governo no Congres-
so, senador Eduardo Gomes 
(MDB-TO).

O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (DEM-AP) 
ressaltou que, ao longo das úl-
timas décadas, a centralização 
de recursos no governo central 
impediu o desenvolvimento de 
muitas regiões do país, especial-
mente do Norte e do Nordeste, 
mas que agora esta é uma ban-
deira do atual governo.

Sobre o calendário para 
tramitação das PECs,  Alco-
lumbre disse que deverá ser 
definido nesta quarta (6) em 
uma reunião na qual espera 
contar com a participação dos 
81 senadores. A expectativa 
do governo é que o pacto seja 
aprovado até meados do ano 
que vem.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Bolsonaro, acompanhado de Paulo Guedes e Onyx Lorenzoni, entrega o pacote 

Mudança 
na Saúde e 
Educação

Entre as proposas, os limi-
tes mínimos estabelecidos 
para a saúde e a educação 
serão fundidos, de forma 
a permitir que o gestor 
compense o gasto de uma 
área na outra. Segundo o 
secretário de Orçamento 
Federal do Ministério da 
Economia, George Soares, 
os valores financeiros, não 
os percentuais, dos gas-
tos mínimos em saúde e 
educação serão somados 
para definir o piso. Isso 
porque os dois mínimos 
são calculados sobre bases 
diferentes.

O mínimo constitu-
cional para a saúde é 
calculado com base em 
um percentual da receita 
corrente líquida. O míni-
mo para a educação é de-
finido com base em uma 
parcela da receita líquida 
de transferência. O secre-
tário especial de Fazenda 
do Ministério da Econo-
mia, Waldery Rodrigues, 
esclareceu que o governo 
concordou em retirar da 
PEC do Pacto Federativo 
a autorização para que os 
gastos com aposentado-
rias e pensões nas duas 
áreas sejam incluídos 
nos limites. A mudança, 
na prática, abriria espaço 
para os entes públicos 
reduzirem os gastos em 
saúde e educação nos 
próximos anos.

Municípios podem ser extintos

Benefícios reavaliados a cada 4 anos

A PEC prevê a criação 
do Conselho Fiscal da 
República. Composto 
pelos presidentes da Re-
pública, da Câmara dos 
Deputados, do Senado 
e do Tribunal de Contas 
da União (TCU), além de 
governadores e prefeitos, 
o conselho avaliará a sus-
tentabilidade financeira 
da Federação. Outra mu-
dança da PEC consiste 
na prerrogativa de que o 
TCU emita orientações 
normativas para evitar 
divergências de interpre-
tação de conceitos entre 
tribunais de contas dos 
estados e dos municípios.

Conselho 
Fiscal

Gatilho contra gastos públicos
 A PEC do Pacto Federativo 

visa ainda a desindexação de 
gastos obrigatórios em caso de 
emergência fiscal. Essas despe-
sas deixarão de ser corrigidas 
pela inflação em momentos de 
dificuldades fiscais e financei-
ras. Os benefícios da Previdên-
cia – aposentadoria, auxílios 
e pensões – e o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC), 
ajuda assistencial paga pelo 
governo, ficaram fora da PEC. 
Essas despesas continuarão a 
ter a reposição da inflação mes-
mo em caso de estresse fiscal. 
As medidas valem por um ano, 
sendo renováveis até o reequi-

líbrio das contas públicas. 
Pela PEC do Pacto Federa-

tivo, o gatilho que interrompe 
o reajuste pela inflação seria 
acionado em caso de endivida-
mento excessivo. Para a União, 
o Congresso precisaria auto-
rizar o descumprimento da 
regra de ouro, ou seja, o estouro 
do limite de endividamento. 
Para estados e municípios, os 
mecanismos seriam acionados 
sempre que a despesa corrente 
estourar 95% da receita corren-
te de um ano.

A proposta proíbe a pro-
moção de servidores públicos, 
a concessão de reajustes, a 

criação de cargos, as reestrutu-
rações de carreira, a realização 
de concursos públicos e a cria-
ção de verbas indenizatórias. 
Nesse período, também ficaria 
proibida a criação de gastos 
obrigatórios e de benefícios 
tributários. Segundo a PEC, 
nestas situações servidores 
públicos poderiam ter a jorna-
da reduzida em até 25%, com 
corte proporcional dos venci-
mentos. No caso da União, os 
repasses do Fundo de Amparo 
ao Trabalhador (FAT) ao Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) 
ficariam suspensos. 
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FLINIT
Nesta quinta, às 17h30, na Flinit - Feira Lite-
rária de Niterói, o escritor Rafael Zveiter par-
ticipa de bate-papo sobre a literatura nos 
tempos atuais e seus novos rumos. O even-
to acontece no Praia Clube São Francisco, até 
domingo. Com diversos lançamentos e deba-
tes sobre temas variados.

Essa segunda-feira, o movimento no badalado Condomínio Nova Ipanema, na Barra da Tijuca, ficou animado: o

motivo era a comemoração de aniversário dos amigos Renan Leite e o sambista Dudu Nobre, durante o encontro 

amigos passaram por lá para prestigiar e abraçar os aniversariantes. Na foto, os aniversariantes Dudu Nobre e Renan 

Leite ao lado do amigo, o empresário Carlos Favoretto.

Divulgação

Rumos da biomedicina

Fenômeno duplo

Maricá 2020

Nesta quarta e quinta seguem acontecendo ati-
vidades da Semana Acadêmica da Biomedicina, 
na unidade do Centro de Niterói, da Anhangue-
ra. Com o objetivo debater o papel do biomédi-
co no mercado de trabalho e as novas especiali-
zações na área. Para participar basta colaborar 
com 1kg de alimento não perecível.

Programação 
A programação terá na sexta as bandas Ama-
kina, Radial 80 e Bikini Cavadão, no sábado 
é a vez de Hexotria, Nykyty Skynyrd, Rodrigo 
Santos e Uns e outros, e para fechar no do-
mingo tem Dona Velha, Banda W, Tico Santa 
Cruz & O Rebu e para encerrar tem a banda 
Blitz. O evento conta ainda com espaço gas-
tronômico e área infantil.

Sobre vinhos

Ponto de encontro

Rock anos 80

Panelas novas
E o endereço da Estrada Fróes, onde funciona o 
Cantina Buonasera, está sob novo comando na 
sua cozinha: o jovem Joaquim Pedro Paes Leme 
assumiu como chef executivo da casa. Com 
consultorias e projetos no currículo, ele tam-
bém comandou a badalada Pousada do Zé Ma-
ria, em Fernando de Noronha, e agora de volta 
à sua cidade assume o novo desafio. 

Nos dias 25, 27 e 29 de novembro, o som-
melier Luiz Barros irá ministrar Curso de Vi-
nhos, no Bistrô Beira Mar, das 19h às 22h. Vai 
abordar a diferenciação entre os tipos de vi-
nhos e ainda curiosidades sobre os processos 
de produção de cada um deles. 

Um dos points dessa edição da Casa Design é a 
Varanda e Bar Gourmet com vista para o mar. O 
espaço virou o ponto de encontro da casa, onde 
o conhecido e experiente DJ Marcelo Abreu co-
manda o som do espaço. O projeto é das arqui-
tetas Dayse Costa e Carol Araújo e da designer 
de interiores Márcia Almeida.

O Niterói Festival 80 promete movimentar e 
muito a Praça Rádio Amador,em São Francis-
co. O evento dedicado ao rock nacional dos 
anos 80 que fez história no cenário musical 
brasileiro estará representado, nos dias 8, 9 e 
10 de novembro. Na sexta, a partir das 18h, e 
no sábado e domingo a partir das 16h. 

A dupla fenômeno Sandy & Junior, que se 
juntou para a turnê “Nossa História” e ro-
dou o país, termina a temporada neste sába-
do, no Parque Olímpico, quando vão fazer o 
último show e aproveitar para a gravação ao 
vivo do DVD, da volta aos palcos depois de 
12 anos do fim da última temporada juntos.  

Acontece dia 13 o Seminário Maricá 2020, de-
dicado às ações na área turística da cidade. As 
inscrições são gratuitas e podem ser feitas atra-
vés do site www.fcvbrj.org.br. 

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Domingo, no Jockey Club, na Gávea, tem mais 
uma edição do Resenha do Mumu, sob o comando 
do músico Mumuzinho, a partir das 15h.

 A Esse sábado, às 18h, no Partage Shopping, em 
São Gonçalo, tem chegada do Papai Noel, o tema da 
decoração esse ano é o Natal na Fazenda. 

Feira Literária de Niterói vai reunir leitores, autores e editoras da região a partir desta quinta

Segunda Flinit será ainda maior

O Praia Clube São Francisco 
abrirá suas portas mais uma 
vez para receber a Feira Lite-
rária de Niterói (Flinit). Entre 
as novidades, a edição de 2019 
terá quatro dias, 7, 8, 9 e 10 de 
novembro (de quinta a domin-
go) de 9h às 21h, com entrada 
gratuita para todos. 

“A 2ª Flinit está maior e vai 
contar com a presença de mais 
de 300 autores, 90 mesas de 
exposição, milhares de livros. 
Além disso, está mais diversa 
e inclusiva e contará com um 
debate sobre inclusão e aces-
sibilidade com a presença de 
uma autora deficiente visual, 
que produz livros em Braille. 
Também receberemos ainda 
mais colégios, universidades e 
cursos e teremos saraus todas 
as noites” garante Celso Possas 
Junior, organizador da Flinit e 
editor da Editora Itapuca. 

Assim, como em 2018, a 
feira reunirá leitores, autores 
e editoras de Niterói e região 
em um ambiente de literatu-
ra infantil e adulta, clássicos, 
geeks, didáticos, romances de 
todos os tipos e muita poesia. 
Além da venda de livros, acon-
tecerão lançamentos, debates, 

sessões de autógrafos, pales-
tras, apresentações artísticas, 
oficinas, bate-papo, saraus, 
entre outros.

“É um espaço super impor-
tante que promove ainda mais 
a cultura nessa cidade onde a 
arte pulsa”,  ressalta Mona Vi-
lardo que vai  lançar no evento 
a segunda edição do livro “Dal-

Ulisses Dávila
ulisses.davila@ofluminense.com.br

Edu Rodrigues / Divulgação

Divulgação

Correndo 
atrás de 
respostas
Estreia nesta quarta-feira 
(6) o espetáculo “Maratona 
de Nova York” no Teatro 
Glaucio Gill, em Copaca-
bana, às 20h.

O espetáculo ocorre 
dentro de uma caixa pre-
ta por onde os persona-
gens correm durante os 
60 minutos. Durante esse 
tempo, discussões e re-
velações acontecem atra-
vés da conversa de Mario 
(Ricardo Martins) e Steve 
(Roger Gobeth), dois caras 
de pensamentos muito di-
ferentes, que treinam para 
a tal maratona.

O Teatro Glaucio Gill fica na Praça Cardeal 

Arcoverde, Copacabana. De 6 a 21 de no-

vembro, quartas e quintas, às 20h. Preço: 

R$ 50 (inteira). Telefone: 2332-7904.

Individual e 
coletiva nos 
Correios
O Centro Cultural Cor-
reios, no Centro de Niterói, 
recebe a partir desta quar-
ta (6) as exposições “Ma-
meluco”, do artista Araken, 
e “Para quem se abrem as 
portas...”, criação de sete 
artistas visuais, às 19h.

“Mameluco” possui 
pinturas coloridas de ti-
pos populares brasileiros, 
como negros, índios, ca-
boclos e mamelucos.

“Para quem se abrem as 
portas...” traz cerca de 40 
obras que expõem as parti-
cularidades de cada autor.

O Centro Cultural Correios fica na 

Rua Visconde de Itaboraí, 20, Centro 

de Niterói. Até 5 de janeiro, de terça 

a domingo, das 12h às 19h. Entrada 

gratuita. Telefone: 2253-1580.

Fotos de divulgação

Mona Vilardo e Amanda Rabello estão entre as autoras que participarão do 

evento. O público também poderá acompanhar debates e assistir a  palestras

va, minha vó e eu”, em parceria 
com a Editora Litteris.

Na programação de deba-
tes, temáticas como “A impor-
tância do livro infantil na sala 
de aula” e “Educação, juventude 
e leitura”, entre outros. E ainda, 
bate-papo sobre jornalismo e 
livros-reportagem com a pre-
sença dos jornalistas Luiz André 

Alzer, Octavio Guedes, Fernan-
do Morgado e Aloy Jupiara. 

Entre as atividades, críticos 
literários, jornalistas e blo-
gueiros irão interagir com os 
leitores e autores nos espaços 
da Flinit. Segundo os orga-
nizadores, o evento também 
contará com Varanda Gour-
met, destinada à degustação 
de lanches e bebidas, que, jun-
to aos expositores, contribuirá 
para a Flinit se tornar a maior 
feira literária do município. O 
clima entusiasma os autores.

“Vou receber as crianças 
para um bate-papo animado 
sobre a história dos meus livros 
e minhas inspirações, mos-
trar como é possível realizar 
sonhos quando persistimos. 
Junto com a atriz Bia Biaggi 
faremos uma contação da his-
tória de Ayana, que passa uma 
mensagem de solidariedade 
e respeito às diferenças. Tudo 
em uma atmosfera angelical, 
perfumada cheia de encantos e 
delicadeza.  Sempre faço as mi-
nhas apresentações pensando 
inspirar e formar novos leito-
res”, conclui a jovem autora 
niteroiense Amanda Rabello. 

O Praia Clube São Francisco fica na Estrada 

Leopoldo Fróes, 700, São Francisco. Dias 7,  8,  

9 e 10, das 9h às 21h. Entrada franca.
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PRÓXIMOS JOGOS

Fim da novela! 
Após uma re-
união entre os 
representantes 
do Flamengo, 
River Plate, AFA 

e a CBF realizada nesta tarde 
de terça-feira (5), o Estádio 
Monumental de Lima, no 
Peru, foi o escolhido para 
sediar a final da Libertadores 
da América de 2019.

A decisão entre Flamengo 
e River Plate que inicialmente 
estava marcada para acon-
tecer no Chile, no dia 23 de 

Novembro, às 17h30 (horário 
de Brasília) foi transferida por 
conta das ondas de protestos 
no país. As manifestações que 
vem acontecendo há cerca de 
três semanas, paralisaram 
partidas do campeonato na-
cional e foram o motivo do 
cancelamento do amistoso 
entre a seleção chilena com a 
Bolívia no dia 15 de novembro. 
Apesar da mudança de palco, a 
partida será mantida na mes-
ma data, dia 23 de novembro.

A decisão da nova sede 
foi tomada dura nte uma 

sul-americano no Mundial 
de Clubes que será realizado 
em Doha, no Qatar.

Foco no Brasileirão – Após 
conhecer o novo palco da 
final da Copa Libertadores 
2019, que acontecerá no dia 
23 de novembro diante do 
River Plate, da Argentina, o 
Flamengo segue focado no 
clássico contra o Botafogo, 
às 20h, desta quinta-feira, no 
Engenhão. A equipe de Jorge 
Jesus treina nesta quarta-fei-
ra para o português decidir 

quais jogadores deverão ir 
a campo na partida. Sem 
desfalques, é provável que o 
técnico leve ao duelo aquilo 
que ele tem de melhor no 
elenco. 

Oito pontos a frente do vi-
ce-líder Palmeiras, o Flamen-
go tem como planejamento 
conseguir uma sequência de 
vitórias que possa garantir 
pontos suficientes para con-
sagrar o Rubro-Negro como 
campeão do Brasil antes da 
finalíssima da Libertadores. 

Caso vença a próx ima 

Após reunião, entidade decidiu 

transferir a final para Lima, no Peru

Libertadores: 
Conmebol 
altera palco 
da final

Reprodução Twitter

O Estádio Monumental de Lima, no Peru, após seis horas de reunião, foi escolhido pela Conmebol como o palco da Final da Libertadores, entre Flamengo e River 

rodada, o Urubu já supera 
as pontuações das equipes 
campeãs nas edições de 2009 
(o próprio Flamengo), 2010 
(Fluminense), 2011 e 2017 
(Corinthians).

Os matemáticos da Escola 
de Matemática Aplicada da 
Fundação Getulio Vargas 
(FGV EMAp) projetam que a 
possibilidade do Flamengo 
ser campeão com pontua-
ção entre 84 e 90 pontos é de 
75%, o que representaria ter 
um aproveitamento de pelo 
menos 73%.

reunião orga nizada pela 
Conmebol que durou seis 
horas, da qual participaram 
os presidentes do River Pla-
te, Rodolfo D’Onofrio e do 
Flamengo, Rodolfo Landim. 
Também estavam no encon-
tro os presidentes da CBF, 
Rogério Caboclo, e da AFA, 
Claudio Tapia.

Em uma postagem no seu 
site oficial, a entidade sul-a-
mericana confirmou a data, 
horário e local da partida. O 
duelo irá definir o campeão 
da América e o representante 

Flamengo
Qui 07/11 - Engenhão

Avaí
Seg 11/11 - Engenhão

Athletico-PR
Dom 17/11 - Arena da Baixada

Botafogo
Qui 07/11 - Engenhão

Bahia 
Dom 10/11 - Maracanã

Grêmio
Dom 17/11 - Arena do Grêmio

São Paulo
Qui 07/11 - Morumbi

Internacional 
Dom 10/11 - Beira-Rio

Atlético-MG 
Sáb 16/11 - Maracanã

Palmeiras 
Qua 06/11 - São Januário

CSA
Dom 10/11 - Rei Pelé

Goiás
Seg 18/11 - São Januário

Cruz-maltino duela com o Palmeiras para se reencontrar com as vitórias

Vasco quer voltar a 
sonhar alto no Brasileirão

Após sequência 
negativa,  que 
freou o sonho do 
Vasco de beliscar 
uma vaga no G-6 
do Campeona-
to Brasileiro, o 

time de Luxemburgo entra 
em campo nesta quarta(06), 
às 21h30, contra o Palmeiras, 
em São Januário, querendo 
reencontrar o caminho das 
vitórias. 

Se antes jogar em casa era 
sinônimo de bons resultados, 
os últimos cinco jogos do re-
turno, pelo menos, diminuí-
ram um pouco essa certeza 
para os torcedores do Vasco.

Somando a derrota para o 
Grêmio, o time só conseguiu 
a vitória diante do Botafogo 
nesses confrontos, sendo 
que perdeu duas e empatou 
outras duas. Apesar disso, 
o Vasco encara o Palmeiras 
querendo os três pontos para 
ficar mais longe do rebaixa-
mento e voltar a sonhar com 
a libertadores.

O goleiro Fernando Mi-
guel, que saiu do clássico 
diante do Fluminense sem 
ser vazado, projetou o con-
fronto diante do Palmeiras.

“Temos um jogo impor-
tante agora, em casa, contra 

mais um adversário difícil. 
Nessa reta final a gente pre-
cisa estar atento e valorizar 
todos os avanços.É recupe-
rar e na base da conversa 
entender o que precisa ser 
ajustado. Precisamos corrigir 
os erros. Contra o Palmei-
ras vai ser um jogo muito 
complicado, diante de uma 
equipe que está brigando 
pelo título do campeonato. 
Mas também temos nossas 
pretensões. Precisamos estar 
conscientes, concentrados e 
com muita disposição para 
fazer um grande jogo diante 
do nosso torcedor. Saímos 
muito frustrados após o jogo 
contra o Grêmio. Tínhamos 
uma expectativa grande den-
tro dessa sequência no Rio. 
Contra o Palmeiras é um jogo 
importante e precisamos va-
lorizar.” disse o goleiro

O otimismo no clube é 
grande, mas para essa par-
tida Vanderlei Luxemburgo 
terá problemas para resolver. 
O Vasco já não poderia con-
tar com os volantes Richard 
e Bruno Gomes, suspensos 
por acúmulo de cartões ama-
relos, e agora também não 
terá Henrique para os pró-
ximos jogos no Brasileirão. 
O lateral-esquerdo sofreu 

uma lesão no joelho direito 
no jogo contra o Fluminense 
e foi substituído por Danilo 
Barcellos, que deve ser o 
titular do técnico Vanderlei 
Luxemburgo na partida des-
ta quarta-feira (6), em São 
Januário. 

Para a posição, Luxa tam-
bém requisitou Alexandre 
Mello de equipe Sub-20 dos 
cruz-maltinos. O jovem foi 
relacionado para o time pro-
fissional e não viajou com os 
companheiros de base que, 
coincidentemente, também 
vão duelar com o Palmeiras 
na primeira partida da semi-
final do Campeonato Brasi-
leiro Sub-20. O jogo dos Ju-
niores será nesta quinta-feira 
(7), às 16h30, no Pacaembu, 
em São Paulo (SP).

O Vasco vem de maus 
resultados dentro de São Ja-
nuário e tenta reencontrar a 
vitória dentro do Caldeirão, 
como gostam de dizer os 
torcedores. Neste Brasilei-
rão, foram 13 jogos dentro 
de casa, com seis vitórias, 
três empates e quatro derro-
tas. Com 29 pontos, o Vasco 
está na 11ª posição do Cam-
peonato Brasileiro e quer 
pontuar para escapar do 
rebaixamento.

Rafael Ribeiro / Vasco 

Após resultados negativos nas últimas partidas, o time do técnico Vanderlei Luxemburgo quer voltar a subir na tabela

Últimas 
vagas 
para a São 
Silvestre
A 95ª Corrida Internacio-
nal de São Silvestre, pro-
gramada para o dia 31 de 
dezembro, fechando o ano 
esportivo nacional, entrou 
em fase final de inscrições 
criando uma correria para 
quem deseja assegurar 
um lugar entre as últimas 
vagas. Os corredores pre-
cisam se apressar para não 
ficarem de fora.

As inscrições ainda es-
tão abertas e deverão ser 
feitas pelo site oficial da 
prova. A Comissão Or-
ganizadora lembra que 
a inscrição é pessoal e 
intransferível, sem possi-
bilidade de transferência 
para outro atleta.

A mais tradicional cor-
rida de rua da América 
Latina, que percorrerá 15 
km pela capital paulista, 
receberá inscrições até o 
dia 22 de novembro, ou 
até que o limite de atletas 
seja atingido. O evento 
deverá reunir mais de 30 
mil corredores brasileiros 
e estrangeiros.

A programação de lar-
gadas no dia 31 começa-
rá mais cedo, a partir às 
7h25, com a largada das 
categorias Cadeirantes 
e Cadeirantes com Guia. 
Em seguida, a partir das 
7h40, será a vez da Elite 
feminino, ficando para as 
8h05min a Elite mascu-
lino, Pelotão C e Pelotão 
Geral.

Os principais nomes 
do país e destaques do 
exterior participarão do 
evento, além de inúmeros 
amadores que fazem a 
grande festa da corrida. 
Idealizada pelo jornalista 
Cásper Líbero no ano de 
1925, a prova chega à sua 
95ª edição sem interrup-
ção. Ela foi realizada até 
mesmo durante a Revolu-
ção Constitucionalista de 
1932 e a II Guerra Mundial.

O percurso da prova 
passa por alguns dos prin-
cipais pontos turísticos da 
cidade de São Paulo, com 
largada na Av. Paulista e 
chegada em frente ao pré-
dio da Fundação Cásper 
Líbero.

Botafogo: opções 
para quitar dívidas

O  B o t a f o g o 
despencou na 
classificação 
do Campeo-
nato Brasileiro 
e briga contra 

o rebaixamento. Para pio-
rar, o clube vive situação 
financeira dramática e vem 
tentando nos últimos dias 
empréstimos para pagar os 
salários atrasados do elenco.

O atraso é de um mês e 
meio, que pode aumentar 
em ma is um mês nesta 
quinta-feira, quando ven-
ce o mês de outubro. Nos 
últimos dias, o gerente de 
futebol, Anderson Barros, 
foi até São Paulo em busca 
de um empréstimo, mas não 
teve êxito.

Membros do “Mais Bota-
fogo”, grupo político ligado 
a atual diretoria, também 
tem buscado a arrecadação 
de um montante para de-
bitar pelo menos um mês 
de salário. O ex-presidente 
Carlos Augusto Montenegro 
foi procurado, mas nada foi 
acertado.

O Alvinegro tenta arre-
cadar a quantia para pagar 
os salários até quinta, dia do 
clássico contra o Flamengo, 
pelo Brasileirão.

Enquanto nada é decidi-
do, o técnico Valentim pre-
para a equipe para o clássico 
mas terá o desfalque do lateral 
Marcinho, vetado com uma 
entorse no joelho direito. 
Com 33 pontos, os alvinegros 
podem terminar a rodada na 
zona de rebaixamento depen-
dendo dos resultados.

Mudanças internas – O Bo-
tafogo comunicou na tarde 
desta terça (05) a exonera-
ção de Gustavo Noronha, do 
cargo de Vice-Presidente de 
Futebol. Em nota divulgada 
a imprensa, o clube agra-
deceu a colaboração de 
Gustavo nos últimos cinco 
anos no Departamento de 
Futebol, como Diretor Jurí-
dico (2015-17) e VP de Fute-
bol (2018-19).  O clube deve 
anunciar a nova estrutura 
do Departamento de Fute-
bol em breve.

Clima tenso na 
diretoria tricolor

Como se não 
bastasse a cri-
se no campo, 
com o Flumi-
nense dentro 
da zona da de-

gola com 31 pontos em 17º 
lugar na tabela, a diretoria 
tricolor também resolveu 
entrar em rota de colisão um 
dia antes do jogo desta quin-
ta (7) contra o São Paulo.

O presidente Mario Bit-
tencourt afastou o vice de 
futebol Celso Barros das 
viagens para São Paulo e 
Porto Alegre, destinos dos 
próximos jogos do Flumi-
nense no Campeonato Bra-
sileiro contra São Paulo e 
Internacional.

O motivo seria a entre-
vista de Celso à impren-
sa, expondo publicamente 
as divergências quanto à 
permanência do treinador 
Marcão. Ele se mostrou 
insatisfeito com o trabalho 

do técnico no comando da 
equipe. 

Em meio ao clima de 
tensão, o volante Yuri saiu 
em defesa do comandante.

“Estamos preocupados 
com o campo. O proble-
ma de fora, eles resolvem. 
Estamos fechados com o 
Marcão. Temos que traba-
lhar sempre para o jogo e 
jogar da melhor forma pos-
sível.”disse.

O at leta também co-
mentou o confronto com 
Fernando Diniz, ex-técnico 
do Flu.

“Tenho uma enorme gra-
tidão por ele. É um cara que 
acreditou em mim. Tenho 
um carinho enorme. Mas é 
o futebol”.comentou

Com 31 pontos o Tricolor 
quer uma vitória para tentar 
escapar da zona da degola 
nesta rodada, mas depende 
de uma combinação de re-
sultados.


